

MEDIO AMBIENTE

¿Por qué llueve tanto en abril en Colombia?

Si bien en Colombia llueve casi todo el año, es durante Semana Santa cuando más se presentan lluvias



La temporada de lluvia en las regiones Andina, Pacífica y Amazonía iniciaron en marzo

Foto: Archivo EL TIEMPO



Por: **Luz Angela Dominguez Coral**

03 de abril 2023, 11:52 a. m.

“**A**bril lluvias mil” es la frase que se escucha una vez inicia el cuarto mes del año y no es una coincidencia que se manifiesten estas palabras en muchos lugares de Colombia para describir el comportamiento del clima por esta época, que muchas veces coincide con la **Semana Santa**.

Según reseña la ‘Fundación Aquae’, **Colombia es el país en donde más llueve en todo el mundo**, por la ubicación en la que se encuentra, que es una zona de convergencia intertropical, lo que significa “un ancho cinturón de baja presión dentro del que convergen amplias masas de aire cálido y húmedo”.

El municipio en donde más llueve en Colombia es Lloró, Chocó, en donde existe un número de precipitaciones diez veces mayor que en la Pampa, Argentina, uno de los lugares más fértiles del mundo.

Temas relacionados

CLIMA 04:56 P. M.

VER MÁS NOTICIAS



¿Por qué llueve tanto en abril?



En Semana Santa se intensifican las lluvias en algunas zonas del país. Lleve paraguas.

El Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) informó que a **partir del 6 de marzo del año en curso iniciarán las lluvias**, especialmente en las regiones Andina, Orinoquía, Pacífica y Amazonía, por el ingreso de humedad por el sur del continente **y mantendrán sus niveles de lluvia acostumbrados hasta finales del mes de abril**, no obstante en San Andrés, Providencia y en la región Caribe los niveles de precipitaciones estarán por debajo de los promedios históricos.

Asimismo, Roberto Domínguez, exfuncionario del extinto Instituto Colombiano de Adecuación de Tierras (Incoder) y del Ideam, **el gran número de lluvias en el país también se presenta por el fenómeno de La Niña**, que es el enfriamiento de las aguas del océano pacífico por las corrientes frías que ingresan desde el sur del continente.

“Según los pronósticos del Ideam este fenómeno se extenderá hasta el mes de mayo. Anteriormente, el fenómeno tenía unos ciclos que iniciaban en el mes de diciembre, sin embargo por el cambio climático, estos han ido cambiando” expresa Domínguez.

De acuerdo con Germán Poveda, profesor titular de la Universidad Nacional, sede Medellín, miembro de número de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, y de la Misión de Sabios 2019, **las temporadas de lluvia se pueden estar extendiendo por causa del cambio climático**.

Lea más ([Así funcionará el plan éxodo y retorno durante esta Semana Santa en todo el país](#))

“La emisión de gases de efecto invernadero debido a la quema de combustibles fósiles y a la deforestación están cambiando los regímenes climáticos, así como la **duración de las temporadas de lluvias y de sequías, están exacerbando la ocurrencia de eventos hidrometeorológicos extremos cada vez más fuertes y frecuentes**”, aseguró a EL TIEMPO.

VER MÁS NOTICIAS

Teniendo en cuenta esta información, el Ideam solicitó al Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) y al Sistema Nacional Ambiental (Sina) se preste atención en las regiones donde prevalecerá el tiempo de lluvias y que se informe anticipadamente a las comunidades sobre las medidas preventivas necesarias para evitar grandes afectaciones, sobre todo a familias que residan en zonas de ladera y orillas de ríos en donde pueden presentarse deslizamientos y crecientes súbitas.

Lea más ([¡Prepárese! Lluvias no pararán en Colombia: conozca los puntos donde seguirán](#))

Es necesario que las comunidades estén atentas a las indicaciones de los organismos locales de gestión de riesgo y no arrojen basura a las quebradas, ríos y calles, lo que puede causar emergencias.

En zonas marítimas deben estar atentos de las recomendaciones de las capitánías de puertos. En el caso de las personas que se encuentran de vacaciones por esta época, deben **prestar atención a los cambios meteorológicos del lugar**, rutas de evacuación y puntos de encuentro en caso de presentarse alguna emergencia.

LUZ ANGELA DOMÍNGUEZ CORAL

REDACCIÓN ALCANCE DIGITAL

EL TIEMPO

Más noticias

[Semana Santa 2023: ¿Cuándo salen a vacaciones y cuándo es el regreso?](#)

[Esto es lo que debe saber sobre los cortes de agua en Semana Santa](#)